
令和６年度 第２回関市社会教育委員の会・関市公民館運営審議会 会 議 録 

 

 

１ 日 時 

開会 令和７年３月１９日（水曜日） １３時３０分 

 

２ 場 所 

わかくさ・プラザ 学習情報館 ３階 ３－２研修室 

 

 

３ 出席者  

委員（１３名）                 敬称略 

氏名 区分 

清水 宗夫 関市青少年健全育成協議会 

道家 直樹 関市スポーツ協会 

大塚 雅之 関市文化協会 

太田 尚文 学識経験者 

早川 貞子 学識経験者 

長屋 芳子 洞戸地域代表 

三島 善伸 板取地域代表 

西田 英子 武芸川地域代表 

鷲見 花実子 武芸川地域代表 

土屋 昭代 武儀地域代表 

大坪 博子 武儀地域代表 

長谷部 弥生 上之保地域代表 

 

４ 説明のため出席した職員 

協働推進部長       多田 和生 

生涯学習課長       野田 和江 

スポーツ推進課長     相宮 真史 

中池公園事務所長     森 守 

文化課長         船戸 正哉 

文化財保護センター所長  伊藤 聡 

 

５ 出席した事務局職員 

   生涯学習課  深川 理代 

 



６ 欠席者（３名）                  敬称略 

氏名 区分 

小森 信行 関市校長会代表 

古川 雅志 関市ＰＴＡ連合会 

鈴木 幸子 学識経験者 

 

７ 傍聴者  なし 

 

８ 議事日程 

 

 開会 

 

１ 協働推進部長あいさつ 

 

２ 関市社会教育委員の会 

    ① 令和６年度事業実績報告及び令和７年度事業予定 

  ② 社会教育団体に対する補助金について 

 

３ 関市公民館運営審議会 

② 令和６年度公民館事業実績報告及び令和７年度公民館事業予定 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

１ 開会 

（事務局） 

＜関市民憲章の唱和＞ 

＜生涯学習都市宣言の唱和＞ 

 

２ 協働推進部長あいさつ 

（協働推進部長） 

 委員の皆様におかれましては、日ごろから生涯学習の振興、社会教育の推進につきまして

格段のご指導を賜り、改めて深く感謝申し上げます。 

本日は、協働推進部が令和 6 年度行った社会教育関連の事業実績報告と令和 7 年度の事

業予定の説明となります。 

本日出席の委員の皆様での会議は今回が最後となります。皆様からの多くの意見をいた

だき、より良い事業としたいと思っておりますので、本日はどうぞよろしくお願いいたしま

す。 

 

３ 関市社会教育委員の会 

 ①令和６年度事業実績報告及び令和７年度事業予定 

 

（事務局） 

 ＜資料１に基づいて説明＞ 

 

（議長） 

これまでの内容でご意見、ご質問はありませんか。 

 

（委員） 

 地域学校協働活動の令和７年度の予定はどのようになっていますか。 

（事務局） 

 各地域と学校で今も協力体制でいろんな事業を進めていただいている。課題として、学校

の先生方や地域の方々が、その活動が地域学校協働活動であるという認識がないまま地

域の活動に溶け込んで活動が進んでいるので、地域学校協働活動についての啓発を地域

と学校にしていきたいという風に考えています。 

（委員） 

 県との温度差がすごくあるという感想を持っている。今まで県の研修を受けた人は何人

いるのか。 

（事務局） 

 ９名です。 



 

（委員） 

 せっかく研修を受けているので、その人たちが活躍できるような仕組みをつくって欲し

い。 

（事務局） 

 研修を受けたのは社会教育員の皆様や、市の職員であるが、研修の成果を活かしてそれぞ

れが今の立場で活躍いただいているという風に考えています。 

（委員） 

 関係課との連携が大切だと思うが。 

（事務局） 

 今年度もすでにこのことについて一緒に話をしました。引き続き、来年度も話し合いの場

を持つことを予定しています。 

 

（委員） 

 市内には歴史やいわれのある石碑がたくさんある。ふるさと教育などでそういったもの

を活用したらどうか。 

（委員） 

 弥勒寺や塚原遺跡以外にも、市内には様々な文化財がたくさんある。特に円空は名古屋や

ほかの地域とも連携ができる文化財である。そういった地域の文化財ももっと PRしても

らいたい。 

（事務局） 

 関地域だけではなく、各地域や広域的に連携することを意識して来年度の仕事を進めて

いきたい。 

 

（委員） 

 各課からいろんな事業の報告をしてもらったが、その中で現在の課題は何かあるか。 

（事務局） 

 生涯学習課では、まず重点事業として結婚相談事業がある。関市では、若者、特に女性の

市外への流出が課題となっているなかで、単にお見合いの斡旋ではなく、結婚から関市へ

の定住について、できるだけ促せるような取り組みをしたいと考えています。もう 1 つ

は人権のワークショップで、今年度、人権のアンケートを実施しました。まだ報告書を作

成している段階ですが、そのアンケート結果を基に、再来年度に人権の啓発、教育の計画

を作成するための意見聴取をしていく予定です。 

（事務局） 

 スポーツ推進課では、コロナ前まではスポーツが盛り上がっておりましたが、コロナを経

てスポーツ離れというか、イベント離れが起きています。マラソン大会や駅伝なども少し

づつ人数は戻ってきていますが、やはり参加者がまだ元に戻っていないので、もっと皆さ

んスポーツに励んでいただいて、今後の参加者の増加を促していけるような取組みをし



ていきたいと考えています。 

（事務局） 

 中池自然の家につきましては、熱中症への対策が課題となっています。屋外の活動ができ

ないため、室内でのレクリエーションに変更したり、食事なども、青空の下ではなく屋根

の下でとか、暑さへの対策を行う必要がでてきました。また、中池公園もだいぶ整備が進

みましたが、まだ古い施設もあり、老朽化対策に費用がかかっています。 

（事務局） 

 文化課では、まず 1 つがアウトリーチ事業ということで、保育園や小学校の現場へアー

ティストの方に来ていただいて、直接生の演奏を見ていただくということを重点事業と

して実施しています。また、市民の劇場ですが、どうしても来場者の年齢層が高い傾向に

ありますので、もう少し若い方が来場していただけるような公演を考えていきたいです。 

（事務局） 

 文化財保護センターでは、文化財の魅力を伝える普及啓発活動に力を入れています。今年

度も各学校や団体と遺跡巡りや講演会を行ってきましたが、どうしても設置地域の文化

財に偏るというような傾向があります。来年度は、それを解消する試みとして、武儀にあ

る津保城という山城を題材にして、山城の研究家と愛好家の方にトークショーをしてい

ただくイベントを予定しています。 

 

（委員） 

 板取中を自然の家として使用してはどうか。 

（事務局） 

 学校を作るときには補助金を使っているので、学校以外の目的で使用するということは

制限があり難しい。 

 

（委員） 

 いろいろな講座や教室をやっているが、終わった後に参加した方たちの感想などをどこ

かで見れたりすると、今後のＰＲにもなるのではないか。参加したくても都合で参加でき

ない場合もあるので、参加された方の状況を知る機会があれば、その事業をさらに膨らま

すこともできると思います。 

（事務局） 

 まだ計画段階で実行できるかどうかは不明という前提ですが、家庭教育学級で、いい講座

があっても、保護者の方は仕事があったりして参加できる機会がなかなかないので、講師

の先生と相談をして、対象者と期間を限定して、youtube配信ができないか検討している

ところです 

 

（委員） 

 若い方向けのＰＲとしては、やはり LINEやインスタなどの SNSを活用してもらいたい

です。 



 

（委員） 

 地域に住んでいるとなかなか関まで行って講座や教室を受講するのが難しいので、各課

と地域のふれあいセンターや生涯学習センターなどと連携して、身近な場所で受講でき

るような環境があるとよい。 

 

（委員） 

 武儀のロマンウォークの会で、令和６年度はお寺参りをしようということで、武儀のお寺

を巡りました。ただ会員の年齢が高くなり準備などが大変だということで令和６年度で

終了になりました。ただ小学校やふれあいサロンなどでロマンウォークの会で作ったか

るたやすごろくを楽しんくれています。 

 

（委員） 

 文化課のコンサートがネットで買えるようになったら、窓口で並んだのに買えなかった

という話をきいたが。 

（事務局） 

 ネット販売を始めましたが、特にこういうコンサートに行かれる方はネットを使われな

い方が多いので、窓口とネット販売分とある程度分けて、ネットで全部買われないように

対応しています。 

 

 ②社会教育団体に対する補助金について 

 

（議長） 

 社会教育団体に対する補助金について説明をお願いします。 

 

（事務局） 

 ＜社会教育団体に対する補助金について資料に基づいて説明＞ 

 

（議長） 

これまでの内容でご意見、ご質問はありませんか。 

 

（委員） 

 ＜特になし＞ 

 

（議長） 

 これで社会教育委員の会を閉じます。 

 

 



 

４ 関市公民館運営審議会 

 ①令和６年度公民館事業実績報告及び令和７年度公民館事業予定 

 

（会長）     

公民館運営審議会に移ります。 

令和６年度公民館事業実績報告及び令和７年度公民館事業予定について事務局説明をお

願いします。 

 

（事務局） 

＜資料に基づき説明＞ 

 

（会長）     

ご意見ご質問はございますか。 

 

（委員） 

成婚の部分の非会員というのはどういった意味ですか。 

（事務局） 

関市の婚活サポートセンターの会員でない人と出会って結婚をされたという事です。会

員同士では出会っていないですが、他の方と出会った場合に成婚に結び付くようにサポ

ートもしています。 

（委員） 

関市は子育てや家を建てたりの助成など、結婚後のアフターがすごく良いと思います。そ

ういったことも結婚支援に盛り込んだり PRしたりすることで、定住に繋がっていくと思

います。 

（事務局） 

 結婚や出産に対してのライフサポートが一覧になっているので、そのことを会員さん達

に PRするのと、会員に正しく伝えてもらえるように、委託事業者の方にそれを学んでも

らう場を設ける予定をしています。 

 

（会長） 

成人式ですが、関市は１回にするということですね。 

（事務局） 

 コロナも５類になってしばらくたちますので、１回にさせていただきます。市長達の移動

を時間を考慮して地域の会場は時間を少し変更しました。 

 

（会長）     

これで公民館運営審議会を閉じます。 



 

５ おわりのあいさつ 

 

（野田課長） 

大変長時間にわたりまして、社会教育委員の会と公民館運営審議会のご審議をいただき

まして、ありがとうございます。 

皆様からのご意見をいただきながら事業を来年度も進めていきますし、今年度の反省も

していきたいなと思います。 

また、冒頭に部長の方から申し上げましたように、2年の任期で皆様方には大変お世話に

なりました。ありがとうございました。 

 

午後１５時１０分閉会 

 


